

fait le sauveur de sa maison, Jacob se retira dans la terre de Gessen. Profitant de la concession royale, Joseph mit son père et ses frères en possession du pays très fertile où s'éleva plus tard Ramessés, et leur procura, tout le temps que dura la famine, des vivres pour subsister.

RÉV. P. BERTHE.

Dieu a fait cette merveille que la douleur acceptée n'a plus de prix. Ce n'est rien, pour elle, de purifier une âme ; sa vertu surabondante rejaillit au loin sur toutes celles qui nous sont chères. Cet homme qui ne prie jamais, qui n'élève vers Dieu aucun hommage, qui le contriste, qui l'insulte peut-être, savez-vous pourquoi il vit, pourquoi il n'est pas frappé ? C'est qu'il y a autour de lui des enfants qui prient, une femme qui pleure, des êtres chéris qui, en mettant leurs douleurs, leurs mérites, leurs vertus, leurs innocences dans un des plateaux de la balance, font contrepoids à ce qu'il met d'iniquités dans l'autre.

MGR BOUGAUD.

\* \* \*

LES FACILITÉS DE LA PRIÈRE se divisent en deux catégories : ceux qui prient le moins possible, ceux dont les prières, plus ou moins fréquentes, ne sont pas des prières. Les chrétiens qui prient le moins possible, ce sont ceux qui accomplissent le devoir du culte, pleins de crainte d'être généreux : un *Pater* de temps à autre, l'assistance à une messe basse aux jours marqués : et, rien de plus. Si l'on est en outre probe, chaste, point calomniateur, point médisant, exempt de tous vices : si, de plus, l'on se confesse et communie à Pâques, il est clair qu'on fera son salut. Mais quoi ! on aura tant de vertus en commençant par ne prier presque pas ? Un véritable esprit de religion, avec à peine un instant d'hommage à Dieu en huit jours, c'est chose possible ? Chimères que ces suppositions.

SEMAINE DE CAMBRAI.